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“Confiance, il t'appelle” 
 

Dans chaque diocèse, un Service des vocations a le souci d'accueillir  

et d'accompagner les jeunes, garçons et filles,  

qui ont perçu dans leur vie un appel particulier du Christ.  

A Langres, Frère Alfred Duquet a accompagné Joseph Berthelot. 
 

 

N OCTOBRE 1986, à la demande de l'évêque de Langres, Frère Léon Taverdet, 
j'accepte d'accompagner les grands jeunes en groupe de recherche de vocation, 
avec un prêtre délégué à la pastorale des vocations. Parmi eux se trouve Joseph 
Berthelot, qui commence sa deuxième année de cheminement. 

Cheminer en groupe de recherche, c'est oser exposer devant d'autres croyants les 
questions intimes (Que faire de ma vie ?), les hésitations (Suis-je capable ? Suis-je appe-
lé ? Appelé pour quoi ? Où est ma place ? Institut religieux, prêtre diocésain, laïc consa-
cré ?), les difficultés à sacrifier le fruit de ses études ou de son travail, etc. C'est aussi 
percevoir, déjà, des joies nouvelles qu'une expérience de vie avec le Seigneur peut seule 
engendrer peu à peu. 

Choisir sa voie ? Ou se laisser choisir ? Les rencontres mensuelles d'un long après-midi 
de samedi nous donnaient trois temps. 

Le temps de la relecture de vie, au cours duquel chaque jeune rappelait ce qui l'avait 
marqué dans sa vie du mois, dans ses engagements et disait comment cela le provoquait. 
Pour Joseph, en CMR, en vie ouvrière, en délégué... Les autres jeunes n'étaient pas seu-
lement des auditeurs sympathiques, mais des relais de l'Esprit Saint pour interroger perti-
nemment, remettre sur les rails de la foi, ou percevoir comment, par les événements, un 
Autre parle, agit, éclaire la route et, finalement, appelle : « Viens, suis-moi ». 

Les deux autres temps suivaient d'eux-mêmes : temps de la prière et temps de forma-
tion chrétienne. Sans parler du quatrième, celui du repas partagé convivialement. 

Pendant cette année, aux côtés de Joseph et des jeunes, dont deux sont devenus prê-
tres et un autre religieux franciscain, j'ai eu la grâce d'être témoin de l'action de l'Esprit 
Saint dans l'âme de Joseph et de ses compagnons. Témoin aussi que la force de l'appel 
de Dieu ne laisse pas l'appelé seul avec ses moyens humains. Accompagnateurs, servi-
teurs inutiles et indispensables, nous avons ensuite passé le relais à ses formateurs de 
noviciat, n'agissant plus que dans la prière. 

Pour Joseph, à l'heure de sa Profession définitive, nous chantons les merveilles de la 
Pentecôte continuée aujourd'hui... Félicitations, Joseph, pour cet engagement en fidélité. 
Bon vent, au souffle de l'Esprit ! 

« Confiance, il t'appelle... »  
Frère Alfred DUQUET 

Frère des Écoles Chrétiennes ���� 
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